



## SEMESTERRAT 22

### 24. MÄRZ 2022 | 18:00

## PROTOKOLL

Ort	<b>5.K10</b>
Reine Sitzungsdauer	<b>2:07</b>
Sitzungsende voraussichtlich (inkl. ~20' Pause)	<b>20:27 Uhr</b>

Teilnehmende		Dept.
Natasha Sebben	<i>Quarantäne / Zoom</i>	DDE
Laura Economides		DDE
Helena Klein	<i>abwesend</i>	DDE
Asya Fischer		DDE
Sui Thin Ip	?	DDE
Luka Vego		DDE

<b>Fynn Malte Schmidt (Co-Vorsitz)</b>		DDK
David Bircher		DDK
Lena Marie Rheinländer	<i>abwesend</i>	DDK
Maren Sauer		DDK
Elias Bötticher		DDK
Lina Doll		DDK

<b>Soraya Thashima Rutschmann (Co-Vorsitz)</b>		DFA
Loris Brassler		DFA
Maria Krol	?	DFA
Nikos Radounislis		DFA
Giuliana Dridi	?	DFA
Kilian Schöneberger	<i>abwesend</i>	DFA

Noé Freuler		DKV
Jonas Lendenmann		DKV
Alicia Meier		DKV
N'Doua Bossard		DKV
Laura Gubler		DKV
<i>vakant</i>		DKV

Eduardo Hernández		DMU
Leo Brennauer		DMU
Marc-André Schmid		DMU
Florian Pezzatti		DMU
Sascha Jösler	<del>Samuel Schmitt</del>	DMU
Flurina Zehnder		DMU

### Gäst:innen

-

### Protokoll

David Bircher, Co-Präsident StR (vor Ort)

Mario Fuchs, Assistenz Sekretariat VSZHdK (Nachbearbeitung)

	Traktandum	Wer	Beilage	Art	Zeit
<b>0.</b>	<b>Intro</b>				<b>0:06</b>
0.1.	<b>Begrüssung</b>			Information	0:03
	<p>SOR begrüsst herzlich zur heutigen Sitzung. Seit langem wiederum physisch, bzw. hybrid mit einigen technischen Herausforderungen, die sich im Verlauf des Abends hoffentlich noch beheben lassen.</p> <p>Fynn ist aufgrund Corona in Isolation per Zoom dabei. Mario ist für seine Diplomarbeit unterwegs, deswegen protokolliert David.</p>				
0.2.	<b>Mitteilungen und Aktuelles</b>			Information	0:03
	Keine Mitteilungen.				

<b>1.</b>	<b>Protokolle</b>				<b>0:09</b>
1.1.	<b>Abnahme Protokoll SR 21 vom 20.01.2022</b>	SEK	Beilage	Beschluss	0:03
	Wird vertagt und an der nächsten Sitzung abgenommen.				

1.2.	<b>Abnahme Zirkularbeschluss «Antrag Umverteilung Budget GJ 21-22»</b>	SEK	Beilage	Beschluss	0:03
	Keine Anmerkungen. <b>Einstimmiger Beschluss 18/0/0</b>				
1.3.	<b>Abnahme Zirkularbeschluss «Durchführung Projekt Wahlen»</b>	SEK	Beilage	Beschluss	0:03
	Keine Anmerkungen. <b>Einstimmiger Beschluss 18/0/0</b>				

<b>2.</b>	<b>Informationen aus den Ständen</b>				<b>0:17</b>
<b>2.1.</b>	<b>StVs</b>				<b>0:12</b>
2.1.1.	<b>Austausch unter den Departementen – in Gruppen à 10 Minuten</b>				0:12
	Gruppendiskussionen am Tisch und auf Zoom.				
<b>2.2.</b>	<b>Studierendenrat</b>				<b>0:05</b>
2.2.1.	<b>Nachfragen zu aktuellen StR-Themen</b>			Information	0:05
	<p>LEO: Wie läuft es mit dem Buddy-Programm für Geflüchtete aus der Ukraine?</p> <p>SOR: Es haben sich über 50 Menschen gemeldet aus allen Departementen. Der Info-Event findet am kommenden Dienstag statt.</p> <p>LEO: Wie steht es mit dem Collection Point?</p> <p>DLB: Es läuft, aber es gibt zu wenig Helfer:innen vor Ort.</p> <p>Corona (EP Stab hört auf / Coronafälle ab nächste Woche)</p> <p>LAG: Umfrage bei VERSO durch Ressort Nachwuchs für alle VERSO-Aktiven.</p>				

<b>3. Projektfonds</b>				
	Keine Anträge			

<b>4. Bericht aus den Arbeitsgruppen</b>				<b>0:15</b>
--	--	--	--	-------------

<b>4.1. AG Chancengleichheit</b>				<b>0:05</b>
----------------------------------	--	--	--	-------------

4.1.1.	<b>Update der AG</b>			Information	0:05
--------	----------------------	--	--	-------------	------

Loris Brassler:  
Keine Informationen. Die AG würde gerne einen neuen Auftrag erhalten und wird sich mit Fynn und Soraya treffen.

<b>4.2. AG Zweisprachigkeit</b>				<b>0:05</b>
---------------------------------	--	--	--	-------------

4.2.1.	<b>Update der AG</b>			Information	0:05
--------	----------------------	--	--	-------------	------

Jonas Lendenmann:  
Die AG hat sich mit Raphael Gygax getroffen und er hat Daten aus dem BA Fine Arts geteilt. Er sieht eine direkte Verbindung zwischen den ansteigenden Anmeldungen zum Studium und dem erweiterten Angebot auf Englisch.

<b>4.3. AG Nachhaltigkeit</b>				<b>0:05</b>
-------------------------------	--	--	--	-------------

4.3.1.	<b>Update der AG</b>			Information	0:05
--------	----------------------	--	--	-------------	------

Loris Brassler:  
Das Positionspapier Nachhaltigkeit hakt immer noch der Tatsache hinterher, dass es Nachwuchsprobleme in der Nachhaltigkeitskommission gibt.

4.3.2.	<b>AG VSS</b>				
--------	---------------	--	--	--	--

Edi:  
Die AG hat sich getroffen und ist dabei, eine Richtlinie mit Erwartungen und Wünschen zu schreiben und möchte diese am kommenden Semesterrat präsentieren.

<b>5. Diskussion: PROJEKT WAHLEN</b>				<b>0:30</b>
--------------------------------------	--	--	--	-------------

5.1.	<b>Wahlen im HS oder im FS?</b>			Beschluss	0:30
------	---------------------------------	--	--	-----------	------

Der SR hat beschlossen, die Wahlen zu verschieben. Jetzt stellt sich die Frage, ob Wahlen jeweils im HS oder FS durchgeführt werden.

LOB:

Die Quote der Menschen, die aus dem ersten Semester teilnehmen wollen, ist vermutlich deutlich tiefer, als die, die im letzten Semester dabei sein wollen.

EHR:

VERSO-Menschen sind am aktivsten, wenn sie im Studium grad nicht so viel Arbeit haben. Für den Herbst als Beginn spricht, dass man über den Winter arbeiten kann. Für den Frühling spricht, dass über den Sommer mehr gearbeitet werden kann.

LEO:

Es kommt sehr auf die persönlichen Kapazitäten an. November bis März gibt es ein grosses Loch in den Arbeitskapazitäten. Für mich spricht das für Wahlen im FS, damit im HS gut angefangen werden kann.

Alicia:

Es gibt aber in jedem Departement sehr unterschiedliche Semesterzeiten.

Jonas:

Beim Schreiben der GO des DKV haben wir entschieden, dass man auch Mitwirkung machen kann, ohne gewählt zu sein. Dadurch werden nur die wichtigsten Positionen (DK, Präsidium, Einsitz StR) offiziell gewählt und man kann trotzdem bei VERSO DKV aktiv sein und anfangen zu den Zeitpunkten, zu denen man möchte.

LAG:

Wahlen im HS hätten wohl kaum den Effekt, dass sich Studierende aus dem ersten Semester bewerben, da es oft Positionen sind, die etwas Erfahrung brauchen. Zudem ist VERSO bei den «Erstis» oft viel zu unbekannt, was die Wahl in Positionen erschwert. Die Zeit bis in den Frühling wird gebraucht.

EHR:

Die Einarbeitung im FS ist schwierig, da diese auf die Sommerferien und oftmals in eine Zeit mit zahlreichen Abgaben fällt.

LAG:

Dafür ist die Sommerzeit viel länger.

Jonas:

In jedem Fall muss alles gut dokumentiert sein, wie eingearbeitet wird. Es braucht gute Ressourcen dafür.

Jonas:

Die Wahlen könnten auch Anfangs FS stattfinden, damit schon sehr viel früher klar ist, wer ab HS gewählt wird, damit die Einarbeitung so früh und gut wie möglich gestaltet werden kann.

Alicia:

Mitte des Semesters ist gut.

Alicia:

Besteht auch die Möglichkeit, das Projekt wieder aufzulösen? Bei uns am Tisch wurden Nachwuchsprobleme besprochen.

	<p>SOR: Die Idee der Wahlen war es natürlich auch, die Nachwuchsprobleme institutionalisiert anders anzugehen.</p> <p>EHR: Unabhängig davon, wann die Wahlen stattfinden, muss genauer definiert werden, welche Sitzungen wie übergeben werden, damit die Übergaben so reibungslos wie möglich ablaufen. Die Einarbeitung muss erlauben, dass VERSO mit der gleichen Qualität weiterarbeiten kann – egal, wie viele Menschen neu gewählt werden.</p> <p>SOR: Wir stimmten darüber ab, ob Wahlen erstmals im FS23 oder im HS23 stattfinden sollen.</p> <p><b>Beschluss:</b> Stimmen für FS23: 15 Stimmen für HS23: 0 Enthaltungen: 4</p> <p><b>SOR und DLB arbeiten an einem Vorschlag und teilen diesen im SR.</b></p>
--	--

6. Input und Diskussion: VERANSTALTUNGEN					0:40
6.1.	<b>Reinrufespiel</b>			Diskussion	0:03
	<i>Siehe archiviertes Flipchart</i>				
6.2.	<b>Was gibt es schon? Hochschulweit und departemental?</b>			Information	0:12
	<i>Siehe archiviertes Flipchart</i>				
6.3.	<b>Input von VERA</b>			Information	0:05
	<p>LEO: In erster Linie habe ich zusammengetragen, welche Formate es gibt und welche angedacht sind. Ein Konzept ist jenes des neuen Stammtischs, das ich mit Noé erarbeitet habe. Die VERSO BARBARABAR. Der alte Name hat zu viel Verwirrung geführt. Das Format an sich funktioniert aber, also einmal im Monat einen spassigen Abend mit günstiger Verpflegung und Getränken geboten werden kann. Die VERSO-Ente könnte in Zukunft Barbara heissen, wo auch der Name dann hergeleitet wird. Es gibt Überlegungen, wie das Format weiterentwickelt werden kann. Beispielsweise mit einer Tagesordnung und Dingen, die da regelmässig oder einfach nur Bar.</p> <p>Ausserdem neues Format: Thinktank. Ähnlich wie Bar, aber mit Struktur, wo in die Zukunft gedacht werden kann. Eine AG Veranstaltungen kümmert sich darum.</p>				

	<p>Es gibt die Idee, eine Messe stattfinden zu lassen, wo sich alle Dienstleistungen der ZHdK sich vorstellen können, damit neue Studierende die Chance haben, was es alles an der ZHdK gibt. Die Messe ist in Planung.</p> <p>Es soll eine Sommerparty geben, die mit einer externen Eventagentur koordiniert werden soll. Dazu bin ich im Kontakt mit dieser Agentur und es werden noch Fragen geklärt.</p> <p>Am Fachhochschulratsaustausch des VSS, den ich mit DLB besucht habe, gab es auch Diskussionen zu dem Thema, wo viele ähnliche Dinge aufgekommen sind, wie heute im Reinrufespiel vorgeschlagen wurden.</p>				
6.4.	<p><b>Was wünscht ihr euch und warum? – Brainstorming in Gruppen</b></p>			Diskussion	0:10
	<p><i>Gruppendiskussionen.</i></p>				
6.5.	<p><b>Was wünscht ihr euch und warum? – Zusammentragen im Plenum</b></p>			Diskussion	0:10
	<p>Tisch 1: Unsere Idee war es, das Toni für eine Nacht zu besetzen und eine riesige Pyjamaparty zu organisieren. Oder eine Mottowoche zu gestalten – bspw. jeden Tag sich im Stile eines Departementes zu verkleiden.</p> <p>Tisch 2: Toni-Markt aber von VERSO, wo sich die Studierenden repräsentieren können und Produkte und Projekte aus dem Studium zeigen können. Eine grosse Welcome-Party, wo auch die Dozierenden einbezogen werden können. Skifahren wäre eine gute Idee, auch für ausländische Studierende. Im Frühling und Sommer wäre es gut für Dinge auf der Dachterasse (grillieren) und auf der Limmat. Spiele im Toni-Areal. Rollschuhtag Kostümtag Ein Tag, wo in jedem Warenlift ein:e Musiker:in drin ist. Queer-Event Kaskadenhalle besser ausnutzen</p> <p>Tisch 3: Stand-up-Comedy-Show, wo Dozierende und Mitarbeitende auftreten und die Studierenden jurieren. Thinktank: kommen da wirklich Leute? Nein! Aber doch, wenn es entsprechend mit Credits vergütet wird (Minor Hochschulpolitische Mitwirkung / Minor VERSO) – alternativ kann es auch eine geöffnete Lehrveranstaltung sein. Dies kann auch einen Blick dahingehend bieten, einen Blick hinter die Kulissen der Kreation von Kursen bieten. Könnte im Ressort Hochschulpolitik angegliedert werden.</p> <p>Tisch 4: Es wäre toll, wenn es mehr interdepartementale Austauschformate geben könnte. Dazu bräuchte es wohl aber Unterstützung von VERA. A la DMU meets DKV. Aber es können auch kleine Crashkurse,</p>				

	<p>spielerische Formate oder Auftritte sein. Als Grundvoraussetzung, dass immer quasi ein Departement Host ist.</p> <p>Mehr Partys. Und mehr Partygeschichten. Wegen Problemen mit Lärm und Hausdienst wäre ein möglicher Ort unten vor der Ausleihe. Oder Daydance auf der Dachterrasse.</p> <p>Ausstellungen und Festivals von VERSO organisiert – Studierende von Curatorial Studies kuratieren und alle können zeigen... Mehr bottom-up organisiert, statt wie bspw. bei den Diplomausstellungen.</p> <p>Tisch 5:</p> <p>Wir haben uns gefragt, wie bei Partys mehr Studierende aus verschiedenen Studiengängen integriert werden? Partys sind die einfachsten Events, wie Menschen sich treffen und sich kennenlernen können. Mehr Partys würden VERSO auch lockerer darstellen können.</p> <p>Wir haben auch über die Barbarabar geredet, die Öffnungszeiten sind etwas zu kurz und etwas zu apéro-mässig. Besser wäre 20-24 mit Rundumprogramm, wie Pub-Quiz, Karaoke, etc. Verschiedene Modelle, die wiederholt werden können. Das Image von VERSO soll damit weniger spiessig werden.</p> <p>LEO:</p> <p>Die Arbeitsbelastung im VERA und StR ist recht hoch. Die Arbeitsstunden müssten allenfalls erhöht und vielleicht um den SR erweitert werden.</p> <p>Jonas:</p> <p>Diese Ausschreibungen könnten auch hochschulweit ausgeschrieben werden und damit projektweise Einzelpersonen und Teams angeheuert werden, die solche Veranstaltungen organisieren.</p> <p>DLB:</p> <p>Es könnten auch «fixangestellte» Personen gefunden werden, die sich regelmässig um Veranstaltungen kümmern.</p>
--	---

<b>7.</b>	<b>Varia</b>					<b>0:05</b>
7.1.	<b>Lob vom SEK</b>					
	<p>LEO:</p> <p>Ein Lob für das gute Ausfüllen der Rapporte.</p>					

<b>8.</b>	<b>Nächste Sitzungen</b>					
8.1.	SR 23 am Donnerstag, 09.06.2022, 18:00 Uhr			Information		

<b>9.</b>	<b>Verabschiedung</b>					<b>0:05</b>
-----------	-----------------------	--	--	--	--	-------------